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深圳搶人才 降入戶門檻
應屆大專畢業即可申辦 人口料年增40萬

香港文匯報訊（記者 郭若溪、實習記者 田秋霞 深圳報道）

深圳2012年人才引進工作今天（12日）正式啟動，來自市人力資

源和社會保障局的消息稱，為爭取引進更多內地其他地區人才，

今年深圳將降低個人申辦入戶學歷門檻至大專畢業，並對所有外

來務工人員統一採用積分入戶方式辦理。計劃到2015年，深圳戶

籍人口將由現在的260萬上升至400萬，年增近40萬。

粵佛山公選19副科級幹部

不滿賠償 乘客擅闖浦東機場跑道

今年深圳市人才引進政策共包括
《深圳市接收普通高校應屆畢

業生管理辦法》、《深圳市引進人才
實施辦法》以及《深圳市外來務工人
員積分入戶辦法》三個部分。

擴大個人申辦範圍
為進一步增加企業招聘人才的自主

選擇權，深圳官方不再發布對畢業生
個人申辦接收的畢業院校、深圳市外
人才重點引進專業和招調員工職業工
種的建議名錄，取消相應限制，對符
合城市建設發展需要的普通高校應屆
畢業生實行無限制引進入戶。
同時，針對人才就業創業實際需

求，在所有人才引進業務中擴大個人
申辦範圍，取消農業戶籍人員引進限
制。在畢業生接收工作中，將單位申
辦和個人申辦條件等同；在深圳市外
調幹業務中，全日制本科學歷以上人
員，以及全日制普通高等教育大專學
歷並具備相應資格人員，均可以個人
身份申辦引進。

外來工統一計積分
深圳人社局副局長李明稱，今年新

實行的積分入戶制度加強了科學合理
的量化指標體系，對申請入戶的外來
務工人員進行多元評價、綜合打分。
外來務工人員（包括市外引進與就地
轉換的）一律通過積分入戶深圳，並
直接規定積分入戶核准分值為100
分，達到該分值的即可以申報入戶，
不設引進數量指標限制。為㠥力滿足
外來務工人員群體引進需求，新政在
分值設立方面大幅降低門檻，包括提
高學歷、社保等分值上限，增加居
住、社會服務等分值。
此外，具有高級專業技術資格、高

級技師職業資格、博士研究生學歷、
碩士研究生學歷並具有中級專業技術
或執業資格、經深圳市認定的高層次
專業人才五類人員僅「文化程度及技
能水平」一項的分值即為100分；而3
個年度內累計繳納個人所得稅12萬以
上的，也可得100分。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）深
圳2012年實施新的人才引進政策後，戶籍人口
數量將大幅增加。對此，深圳市人社局副局長
李明解釋稱，人口機械增長的政策每年都會根
據深圳市經濟社會發展的需求作出調整，今年
主要考慮到深圳是目前內地獨一無二的戶籍人
口和非戶籍人口嚴重倒掛的城市，為保持城市
的可持續發展，深圳必須有序、逐步地消化現
有的存量人口，同步推進人口的增量，否則將
可能導致人口紅利的大批量流失。

學者：帶動消費 刺激經濟
深圳市發改委人口辦董彧表示，深圳去年常

駐人口1046萬，戶籍人口260萬，兩者比例約
為3.8:1。按照深圳市人口發展的「十二五」規
劃，到2015年，深圳戶籍人口將由現在的260
萬增加到400萬，而2011年新增戶籍人口僅約9
萬人，遠未達標。董彧指，深圳提出的大幅增
加戶籍人口，絕大多數是來自非戶籍人口本身
的存量轉化，不會大幅增加深圳市人口總量承

載的壓力。
深圳市行政學院院長譚剛則對本報記者表

示，從深圳城市的長遠發展考慮，人口結構的
改進實際上有助於增加消費對經濟的拉動作
用。「只有當更多外來務工人員成為『深圳人』
後，才能從根本上改變他們的消費心態、置業
選擇。經濟增長的方式也會從依靠出口、外銷
等轉變為依靠消費來推動。」
深圳戶籍新政實施後，不可避免的會帶來包

括社保、養老制度等一系列連鎖影響。董彧表
示，若養老、社保等配套政策的改革滯後，勢
必會對戶籍政策的改革形成掣肘。能否更好的
完善與之相應的配套政策才是真正的難點。

有利深圳可持續發展

香港文匯報訊 廣東佛山市南海區4月9日
發布公告，一次性拿出19個副科級領導幹
部職位面向全社會公選，其中海外留學歸
國人員不受地域限制。
據稱，此次公選最大的特點是將選拔範

圍既向國有企業、事業單位等體制內不同
身份和不同領域幹部延伸，又注重從體制
外、從經濟社會發展新領域發現人才、選
拔人才，部分職位還放寬至獲評相關專業
高級專業技術職稱的社會自由職業者。其

中，新成立的佛山（南海）高新區管委會
將有兩個職位只面向企業人員和海外留學
歸國人員公選。
該區委組織部有關負責人表示，此次公

選探索打破體制內外人才壁壘，有利於進
一步暢通體制內人才流動，打通區域之
間、政企之間、體制內外的界限，促進各
類人才的合理流動和資源的優化整合（公
選 相 關 資 料 詳 見 南 海 人 才 資 訊 網
http://www.nhrc.com.cn/）。

杭州人均GDP首破8萬元
香港文匯報訊（記者

潘恆 杭州報道）記者
在近日召開的杭州第十
二屆人民代表大會上獲
悉，2011年杭州市生產
總值7,011.8億元，比上
年增長10.1%，人均生
產總值首次突破8萬
元，接近富裕國家水
平。杭州市政府希望到
2016年，杭州全市生產
總值達到1.3萬億元，城

市化率達到80%；五年新增城鎮就業85萬
人，平均期望壽命81歲左右。
杭州市市長邵占維（見圖）指出，本屆

政府任期五年來，面對形勢的複雜變化和
國際金融危機帶來的嚴峻挑戰，全市上下
圍繞全面建設小康社會、共建共享「生活
品質之城」的目標，實施「六大戰略」，破

解七難問題，妥善應對各種複雜環境和局
面，積極保增長、擴內需、調結構、促轉
型、增活力、重民生、抓穩定，全面推進
經濟、政治、文化、社會和生態建設。

今年將辦好十件實事
2012年，杭州市政府將致力為百姓辦好

十件實事。包括推進公交建設、加快實施
保障性安居工程、實施大氣環境綜合治
理、加強飲用水源保護、加強食品藥品監
管、提升小區居住環境、豐富群眾文化生
活、提升養老服務水平、改善農民生活環
境和推進停車場庫建設。
邵占維說，今後五年，杭州要大力推進城

鄉一體化、城市國際化，全面實施民生優
先、環境立市、創新強市、實業興市、文化
引領、開放帶動「六大戰略」，努力讓杭州
經濟更發達、文化更繁榮、社會更和諧、環
境更優美、生活更幸福、城市更有活力。

疑匪持槍行劫 傷見義勇為者
香港文匯報訊（記者 林舒婕 廈門報道）

11日上午9時30分左右，在福建省廈門市繁
華的中山路中華城商城內，一名男子持槍搶
走一名老太太的金手鏈。面對緊追不捨的商
城保安，該男子聲稱自己是警察，警告保安
別再上前。當其逃到附近一條巷子裡時，一

名王姓路人手持拖把衝上前攔截，該男子竟
開槍槍擊該路人臉部，後終被趕來的警察拘
捕。據廈門市公安局思明分局楊警官表示，
該名疑匪所用槍支為改裝鋼珠槍，近距離發
射有很大殺傷力。截至記者發稿，這名王姓
路人仍在醫院救治。

香港文匯報訊 11日上午11時28分，浦東
機場運行指揮中心接安檢和塔台報告，深
圳航空ZH9817航班約20名乘客在登機過程
中，因不滿天氣導致的誤點賠償，情緒激
動不肯上機，衝入鄰近飛機滑行道口，導
致多架飛機無法起飛。擾攘5分鐘後，事件
獲得解決，幸未對浦東機場整體運行造成
影響。

多架飛機 無法起飛
據新民網報道，上午11時30分左右，有

網友曝料稱「浦東機場有乘客擅自闖入機
場滑行道」。網友續稱，「『攔機者』造成
多架外航飛機堵在後面不能移動」。而在網
友上傳的圖片中顯示，跑道上確實有一些

人，而一架飛機也停在人群不遠處。
據機場方面介紹，事發航班為10日晚從

深圳飛往南京的深航ZH9817航班，因南京
天氣原因於當晚20時備降浦東機場，航班
上共有161名乘客，後因浦東機場遭遇雷雨
無法起飛。航空公司隨後安排乘客至賓館
休息。
11日航空公司計劃於11時補班前往南

京，補班乘客約40名。乘客在乘擺渡車準
備登機過程中，因賠償問題與航空公司發
生爭執，部分乘客情緒激動不肯上機，未
登機的約20名乘客不理工作人員勸阻，衝
進臨近的E滑行道F8道口附近，令一架正沿
滑行道滑行的艾提哈德航空公司EY862航班
須停止滑行。

11時28分，機場指揮中心接案件和塔台
報告後，立即通知相關單位處理事件。11
時35分事件解決，艾提哈德航空公司
EY9817航班繼續滑行、起飛。
機場方面表示，整個事件未對浦東機場

航班正常運行造成影響。目前，該部分乘
客正由相關部門進行後續調查處理。

律師：擅闖跑道屬犯罪
上海泛洋律師事務所律師劉春泉表示，

乘客擅闖機場跑道，涉嫌違反民用航空安
全保衛條例第16條，治安管理處罰法第23
條，「情節輕微的，可能被罰200元以下，
較重的罰款500元，5-10天拘留」；而如果
情節比較惡劣，則可能涉嫌刑事犯罪。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）

壬辰龍年，「小龍人」扎堆出生，內地各
省市的月嫂價格也隨之狂漲，漲幅超黃金
和樓價。有內地媒體報道稱，北京、上海

等大城市收費最貴的月嫂，薪金加佣金已
超過1.5萬元，遠高於一個經過多年專業培
訓的醫學博士每月收入。然而狂熱的市場
需求之下，月嫂行業也出現了許多問題，
經常貨不對辦。
據《新京報》報道，「天價」月嫂由兩

股合力造成，一方面，當代產婦對嬰兒護
理常識匱乏，盲目迷信月嫂的專業性；另
一方面，月嫂公司誇大月嫂服務的專業
性，並用「月嫂證」、簡單培訓等方式，打
造出一個「新職業」，賺取高額佣金。

月入1.5萬 漲幅超黃金樓價
據了解，在北京，早已月嫂難求的現

象，價格更是水漲船高。絕大多數產婦請
的月嫂價格在5,000元至8,000元，約一成高
於8,000元，加上佣金月嫂月入超過1.5萬
元，漲幅超過黃金和樓價升幅。
業內混亂亦是導致月嫂漲價的一個重要

原因。業界人士表示，由於需求量大，許
多新開的月嫂公司或是家政保姆公司，他

們沒有自己的專業月嫂，就到處打電話高
薪挖走別間公司培養好的合格月嫂。想拒
被挖角的公司只好給月嫂漲工資，留住人
手，導致價格不斷被炒高的惡性循環。
有婦產專家表示，只要產婦多些理性，

自學些護理常識，不盲目追捧，「天價」
月嫂便會失去市場。其實照顧月子裡的寶
寶最省心，他們每天吃飽睡，睡夠了吃，
照顧寶寶的活兒，無非就是換尿片、餵
奶、拍嗝、外加臍帶消毒和洗澡。

月嫂水平參差 常貨不對辦
加價不加「量」，沒有統一標準，是目前

月嫂市場的現狀。記者聯繫了多間月嫂公
司，雖然所有公司都有自己的一套等級劃
分，但由於沒有規範管理，也沒有統一的考
核機制，月嫂水平參差。評級方法大同小
異，一般以入行時間長短、經驗多少、綜合
素質高低進行評級。但並沒有統一標準，一
些所謂「金牌月嫂」、「星級月嫂」根本
「貨不對辦」，但要價則達7,000至8,000元。

■龍年「小龍人」扎堆出生，令內地各省市

的月嫂薪金也隨之狂漲。 資料圖片
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